
  

 



 

C'est avec une immense fierté que j'ai agi en tant que présidente du conseil d'établissement de l'école de l'Archipel pour 
l'année scolaire 2022-2023. Ce fut un privilège pour moi d'occuper ce poste dans une année charnière pour notre école. Une 
année de mise en place, de collaboration, de défis, de constructions et de réalisations collectives qui nous ont permis 
d'établir les fondations de ce milieu de vie à la fois vivant et accueillant, dans l'intérêt des élèves et de la communauté.  

Les nombreuses réalisations de cette année qui s'achève témoignent de notre engagement envers nos élèves de leur offrir 
une éducation de qualité et de notre vision commune quant à l'importance d'offrir à nos jeunes étudiants un environnement 
sain et propice à l'apprentissage. 

C'est avec beaucoup de bonheur que nous vous présentons notre bilan annuel 2022-2023. Vous constaterez que nous 
pouvons être fiers de ce que nous avons accompli au cours des derniers mois. En effet, l'équipe-école a travaillé d'arrache-
pied afin de faire de l'ouverture de l'école de l'Archipel une véritable réussite. C'est grâce au dévouement des enseignants, du 
personnel de soutien et de la direction ainsi qu'à l'implication des parents et la participation de nos élèves que cette 
première année s'est avérée un succès. Les membres du Conseil d'établissement tiennent à souligner ce travail colossal et à 
remercier sincèrement tous les acteurs qui ont contribué à cette année spéciale. 

Il m’apparaît important de féliciter nos élèves pour leur grande capacité d'adaptation et la facilité avec laquelle ils se sont 
approprié leur nouvel environnement, leur nouveau chez eux! Tout comme l'Archipel des îles de la paix l'est pour les oiseaux 
migrateurs de la région, l'école de l'Archipel représente un milieu rassembleur et favorisant le développement de 
compétences sociales, deux éléments-clés dans la réussite scolaire des jeunes de notre communauté. 

Je tiens également à remercier la direction pour son soutien ainsi que mes collègues pour leur implication bénévole au long 
de l'année. Ce fut un réel plaisir de vous retrouver lors de chacune de nos rencontres. Votre ouverture et votre souci des 
élèves  a rendu chacune de nos discussions enrichissantes et sincèrement axées sur le bien être des jeunes étudiants qui 
fréquentent nos locaux. 

En terminant, j'aimerais souhaiter à tous les élèves et les parents ainsi qu'à tout le personnel de l'école, une année 2023-
2024 riche en apprentissages et, surtout, des plus agréables. 
 



En janvier 2022, on m’a confié l’immense honneur et le privilège de conduire l’équipe-école dans ce 
grand projet qu’est l’ouverture de l’école de l’Archipel. 

Ouvrir une école, c’est prendre une toile vierge et, au fil du temps, y peindre un magnifique paysage. 
C’est teinté des valeurs de son personnel, de sa communauté et du génie de ses élèves que l’école 
trouve sa personnalité, son identité. 

En 2019, l’adresse du 7, rue Arlette-Vincter est née. De chantier, celle-ci est devenue la nouvelle école 
primaire de Léry qui ouvrira ses portes en août 2022. D’ici l’ouverture de l’école, la secrétaire, la 
responsable du service de garde, la conseillère pédagogique et moi-même, appuyées par le Service 
des ressources matérielles du Centre de services scolaires des Grandes-Seigneuries (CSSDGS) 
formons l’équipe qui travaille à planifier et à construire l’école « de l’intérieur », à lui donner vie, au-
delà des murs.  

Notre école est la première école de nouvelle génération au sein du CSSDGS. Elle est dotée de lieux 
flexibles, conçus pour permettre aux élèves de s’engager activement dans leurs apprentissages et, 
pour le personnel, l’occasion de répondre différemment aux besoins divers des élèves. Évidemment, 
ce sont les personnes qui constituent le milieu qui ont le plus grand impact sur la réussite et le 
développement de nos jeunes. Les espaces sont pensés pour être au service des nouvelles méthodes 
pédagogiques, adaptées aux connaissances et à la vie de notre époque. Ces espaces permettront donc 
à l’équipe-école de travailler en étroite collaboration : entre eux, avec les élèves, avec la direction, 
mais aussi avec les parents. 

L’école de l’Archipel est un milieu de vie accueillant et chaleureux. Son personnel expérimenté et 
engagé s’applique à offrir à vos enfants un environnement d’apprentissage de qualité, favorisant le 
bien-être, l’émergence de sa personnalité et de son implication dans son développement. 

En cette première année d’existence, nous pouvons déjà dire que l’esquisse de notre toile est réussie. 
Mais le travail ne fait que commencer!  

Merci aux élèves d’être si engagés, au personnel de s’impliquer autant et aux parents qui nous 
appuient tellement dans ce que nous avons de plus précieux : offrir le meilleur à nos enfants.  

Joanne Roy, Directrice 



  

  

  

  

  

  

 

https://o365csdgs-my.sharepoint.com/personal/nathalie_lequin-pomerleau_cssdgs_gouv_qc_ca/Documents/_CSDGS/Rapport%20annule%202021-2022/Etablissement/2022-05-25-Rapport-Annuel_Etablisssement-primaire-2021-2022.docx#_Toc104456946
https://o365csdgs-my.sharepoint.com/personal/nathalie_lequin-pomerleau_cssdgs_gouv_qc_ca/Documents/_CSDGS/Rapport%20annule%202021-2022/Etablissement/2022-05-25-Rapport-Annuel_Etablisssement-primaire-2021-2022.docx#_Toc104456948
https://o365csdgs-my.sharepoint.com/personal/nathalie_lequin-pomerleau_cssdgs_gouv_qc_ca/Documents/_CSDGS/Rapport%20annule%202021-2022/Etablissement/2022-05-25-Rapport-Annuel_Etablisssement-primaire-2021-2022.docx#_Toc104456952


 

 

 



 

 

 

 



 

 

 



 

 

 



 

 

 

1 D’autres pouvoirs sont également indiqués dans la LIP et le conseil d’établissement pourrait le mentionner dans la colonne des actions réalisées. 
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https://delarchipel.cssdgs.gouv.qc.ca/

